

Aktion „100 % Genuss- Feiern im grünen Bereich“ Infostand beim Binger Winzerfest

Am Winzerfestfreitag 09.09.2022 führten die Suchtprävention der Caritas Bingen und der Kreuzbund Stadtverband Bingen einen Infostand in der Basilikastraße am City Center durch. Vom Kreuzbund Bingen waren Renate und Reinhold Groß von der Gruppe Bingen 7 vertreten.

Beim Standaufbau schien noch die Sonne. Das Wetter änderte sich aber sehr schnell und es regnete fast ununterbrochen. Dies wirkte sich auch auf den Besuch der Passanten am Stand aus. Dennoch fanden einige gute Gespräche statt.





Text und Bilder: Renate Groß

Aktion „100 % Genuss – Feiern im grünen Bereich“ Infostand beim Binger Winzerfest

Am frühen Abend des Winzerfestfreitags 09.09.2022 präsentierte sich die Suchtpräventionsstelle des Caritaszentrum St. Elisabeth Bingen an einem Informationsstand in der Fußgängerzone. Unterstützt wurde sie vom Kreuzbund Stadtverband Bingen, der mit 2 Ehrenamtlichen vertreten war.

Die dreistündige Aktion diente dem Ziel, die Besucher des Winzerfestes für den genussvollen Konsum von Wein und anderen alkoholischen Getränken zu sensibilisieren.



Immer wieder kamen Festbesucher an den Stand, um ein Alkoholquiz auszufüllen, für das es im Anschluss die Auflösung sowie ein kleines Präsent gab. Viele konnten auf diese Weise die eine oder andere Wissenslücke zum Thema Alkoholkonsum hinter sich lassen.

Auch Genussbotschaften wurden von den Passanten formuliert. Es waren u. a. folgende Botschaften zu lesen: Genuss ist für mich ...

Zeit mit geliebten Menschen / gutes Essen / im Garten sitzen und den Insekten zusehen / Zeit mit Familie + Freunden / ein Spaziergang in der Natur.

Zum alkoholfreien Löschen des Durstes erhielten die Besucher eine kleine Flasche Mineralwasser umsonst.

Ein 100%Genuss-Armbändchen, das den Besuchern überreicht wurde, berechtigte an etwa 75 % der Weinstände zum Erwerb eines alkoholfreien Getränks zum reduzierten Preis. Auf diese Weise haben sich die Binger Winzer*innen an der 100%Genuss-Aktion beteiligt.

Alle Angebote dienen dazu, mit den Festbesuchern ins Gespräch zu kommen. Der Festbesuch soll für sie ein genussvolles Ereignis sein, an das sie sich hinterher noch gerne erinnern. Die Armbändchen, die verteilt werden, sind bei den verschiedenen Weinfesten im Landkreis ganzjährig nutzbar.

Die Aktion wurde finanziell unterstützt durch den Jugendschutzbeauftragten der Kreisverwaltung Mainz-Bingen sowie das Landesamt für Soziales, Jugend und Versorgung (LSJV), Mainz.

Einbettung der Aktion

Die 100%Genuss-Aktion in Bingen ist Teil einer kreisweiten Kampagne zur Förderung eines genuss- und somit auch maßvollen Alkoholkonsums.

Die Arbeitsgruppe, die diese Aktion umsetzt, besteht aus einem Zusammenschluss von Suchtpräventionskräften, die in der Weinregion Rheinhessen in Suchtberatungsstellen angesiedelt sind, sowie dem Beauftragten für Jugendschutz der Kreisverwaltung Mainz-Bingen. Sie setzt sich für Genuss in unserer Trinkkultur ein und möchten zu einem veränderten Blick auf diese einladen. Ziel ist es, zu vermitteln, dass fröhliche Feste an Qualität gewinnen, wenn sich auch der Alkoholkonsum am Genuss orientiert.

Autorin: Martina Krayer, Caritas Suchtprävention Bingen